

Precios de suscripcion **Pesetas**
 En la isla, un mes, adelantado . . . 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franqueo.
 Números sueltos 10 céntimos.

El Liberal

Precio de los anuncios **Pesetas**
 En la primera plana y gacetas, línea . . . 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 Los suscritores á mitad de precio.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 7.º

Mahon, jueves, 4 de Agosto de 1887.

N.º 1.827.

SECCION POLITICA

DORMID EN PAZ

El viejo tema del órden público, á pesar de lo monótono y gastado, vuelve á estar sobre el tapete este verano, como lo ha estado en todos, absolutamente todos los veranos precedentes desde 1876. Es un herpes, claramente conocido desde hace muchos años, previsto y calculado de antemano en todas sus exacerbaciones y períodos de recrudescencia. Cuando llegan los fuertes calores, los médicos avisan la probabilidad de que el mal aparezca; el ministro de la Gobernacion aplica alguna que otra untura ó pomada; asoma en la piel ó no asoma algun chizpazo de la enfermedad, y ¡hasta el año siguiente!

El público, como es natural, se ha acostumbrado ya á esa molestia crónica, que soporta con la misma resignacion que un individuo el herpes; se establece una especie de tolerancia entre el paciente y el mal, á favor de la cual ambos viven. Así, pues, los vagos anuncios de la prensa, ora á cargo del señor Ruiz Zorrilla—á quien consideramos completamente ageno á esas cosas—ora á cargo del duque de Sevilla, no preocupan á nadie ni á nadie sorprenden, como sucede con las manifestaciones de las enfermedades crónicas. Los ciudadanos leen todas esas noticias con la más estóica indiferencia.

Nosotros tambien. Y para ello tenemos nuestras razones, fuera del campo de la medicina, razones que ya hemos expuesto algunas docenas de veces, pero que no se hacen viejas, porque solo envejece lo que ha realizado su fin en la vida.

En materias de órden público, solo revisten capital importancia las revoluciones, y estas no se forjan entre bastidores, sino *coram populo*; flota su espíritu en los aires, impregnando la atmósfera respirable, y todo el mundo siente la tempestad cernirse sobre sus cabezas, por instituciones y presentimientos que tienen mucha analogía con esas sacudidas nerviosas que nos anuncian la acumulacion de la electricidad en las nubes. Obra de todo un pueblo, y no de un partido ó fracion, la ola revolucionaria se levanta á la vista de todos, sin que nadie en particular la hinche, y sin que nadie tampoco se atreva á contrarestarla.

La conspiracion se fragua en la via pública, en el café, en el casino, en el teatro, en las reuniones allí don-

de se juntan tres ciudadanos y hablan de la cosa pública; se desenvuelve á la vista de las mismas autoridades, amenaza en las columnas de los periódicos, reta públicamente á los poderes condenados á morir por la voluntad popular, y la policía, la fuerza pública, los medios todos de represion, se entorpecen é inutilizan, víctimas tambien de esa opresion general que determina la presencia del espíritu de la revolucion en los aires.

Pues bien; todo eso no se anuncia en las gacetas de los periódicos, como un espectáculo á plazo fijo y con argumento determinado. Todo eso no es nada de lo que se anuncia por los colegas de Madrid. Conque, ciudadanos ¡dormid en paz!

(Mercantil Valenciano.)

Carta de Londres

La gran revista naval en Spithead
24 Julio.

Sr. Director de *El Globo*:

Otra vez tengo que dar las gracias desde estas columnas á mi buen amigo el brigadier de la armada don Evaristo Casariego, por las distinciones que me dispensa. Gracias á él fui ayer testigo de una de las fiestas más hermosas y más imponentes que se pueden ofrecer en nuestro siglo.

A su amabilidad debo la honra de haber sido presentado á los señores Mandslay, dueños de una de las fábricas de fundicion y construccion de máquinas más grandes del Reino Unido, y á la galantería de estos señores una invitacion personal para asistir en uno de los vapores de su propiedad, el *Cambria*, á la revista naval celebrada ayer en la inmensa ensenada que bañan las aguas de la isla de Wight y el condado de Hampshire.

La hora señalada para salir de la estacion de Waterloo eran las ocho de la mañana. A las siete y media ya estaba allí; acudí presuroso porque no me hubiera perdonado nunca la falta. Se trataba de corresponder á un obsequio y de ser testigo de una de esas fiestas que sólo se ven una vez en la vida. No quiero hablar de las fatigas que pasé en la estacion; jamás he presenciado barullo igual.

Los coches llegaban á cientos y las personas á miles. Desde muy temprano salian uno tras de otro los trenes para Southampton y para Portsmouth. En los 14 ó 16 andenes que tiene la estacion bullía el público en confusion indescriptible. Los empleados de la línea se hartaban de indicar á los viajeros, cuales eran los trenes que conducian á diferentes puntos de la costa. Yo, que no sabia en cual meterme, corrí el peligro de ir no sé á donde. Pregunté á un *policeman*, único sér viviente que me pareció tranquilo cual era el tren de Southampton y me señaló uno que iba á partir al momento.—¡Gracias á Dios!—exclamé al verme sentado en mi compartimiento de primera. Cerraron las portezuelas y ya nos iba-

mos á poner en marcha, cuando se me ocurrió preguntar á un caballero que se hallaba junto á mí.—¿A qué hora llegaremos á Southampton?—Pero si no vamos á Southampton.—Oír esto y saltar afuera fué todo uno. El *policeman* habia estado en lo cierto, pero á medias. Detrás del tren que me indicó, y en el mismo anden habia formado otro para el punto de mi destino. Acomodéme en otro coche; me convencí de que no estaba nuevamente equivocado, y partimos. En el trayecto paramos tres ó cuatro veces, porque el maquinista divisaba el tren que nos habia precedido. Otro tanto sucedia con los que nos seguian, segun me dijeron despues los viajeros. Llegamos á Southampton con algun retraso, cosa desusada en este país, en donde el servicio de los ferrocarriles es perfecto. La ciudad presentaba un aspecto indescriptible; la gente en interminables cordones, se dirigía hacia los muelles repletos de vapores de todos los tipos y tamaños, desde el transporte de la marina de guerra inglesa *Himalaya*, capaz de llevar 6.000 personas, y destinado en esta ocasion á recibir á una parte de los convidados del Almirantazgo hasta la diminuta lancha de hélice. Por fortuna, el *Cambria* estaba en primera fila, y pude leer su nombre no bien me aproximé al embarcadero. La toldilla se hallaba ocupada ya por otros invitados en número de 40. Un cuarto de hora despues llegaron los restantes, entre los cuales figuraban los tenientes de navío españoles, Sres. Irribarren y Peral, y el médico de la armada Sr. Botella, y á poco íbamos á toda máquina ria abajo para llegar á Spithead cuanto antes y no perder un solo número del programa. Los demás vapores, en número considerable, y todos atestados de gente, hacian lo mismo. Aquello parecía una regata de un género nuevo. Nuestro barco, de mucho andar, adelantó pronto á algunos, pero, en cambio, otros le dejaron atrás. Eran de ver las manifestaciones de júbilo de los viajeros: los unos agitaban sus pañuelos, los otros lanzaban *hurras* calurosos. El pueblo inglés, frio casi siempre, es vivo y entusiasta cual ninguno cuando se encuentra en su elemento, es decir, en el mar, ó en cualquiera de las variedades del *sport*. Ayer me imaginé en algunos momentos que me hallaba en España; hasta el sol, aquí tan avaro y tan triste de ordinario, era digno de nuestra tierra.

Una hora escasa tardamos en llegar al punto en que estaba fondeada la escuadra. El almirante habia permitido á todos los barcos mercantes pasar entre líneas hasta las dos de la tarde. A las dos en punto un cañonazo nos daría la señal para despejar las filas y fondear en el sitio determinado de antemano. Excuso decir á usted la prisa que todos nos dimos en dar vueltas por allí para contemplar á nuestras anchas aquel aparato imponente de fuerzas. Los barcos, los vapores, los *yachts*, las lanchas que cruzaban en todas direcciones, se podían contar por muchos cientos. Más de una vez tuvimos necesidad de detener la marcha ó de andar á media máquina para evitar colisiones. Nunca he presenciado espectáculo igual, y creo no presenciare otro que se le asemeje. Los enormes acor-

razados formaron en cuatro filas, que ocupaban una extension de cinco millas, los diminutos torpederos, los diablos del mar, como aquí se les llama, los centenares de buques, cargados de curiosos, moviéndose en todos sentidos, todos empavesados, llenos de colores de banderas y gallardetes, el sol resplandeciente, el azul de las aguas rizadas por una fresca brisa del Oeste, las músicas de á bordo tocando y los hurras de los espectadores, daban al cuadro una luz y una alegría incomparables. Yo no tenia ojos para ver.—Mire usted, me decía un caballero inglés con quien trabé conversacion y á quien le rebosaba el orgullo patrio por todos sus poros—ese es el famoso acorazado *Inflexible*, que monta cañones de 80 toneladas. Ese otro es el *Collinhwood*, quizá el barco de guerra más perfecto que se ha construido hasta ahora. Ahí tiene usted el *Edimburgh*, el *Devastation*, achicando á toda prisa las aguas que le entran por el boquete que le abrió el otro día el *Ajax*; el *Minotaur*, con sus cinco paños; el *Imperieuse*, con 10.000 toneladas de desplazamiento y máquinas de 9.000 caballos de fuerza; el *Agincourt*, el *Mercuri*, el *Inconstan*,—y me fué citando uno por uno todos los barcos que son honra de esta nacion y título de gloria para la industria naval y moderna.

Confieso mi pecado. Las enormes fortalezas como el *Collingwooc*, el *Inflexible* y el *Devastation*, saliendo apenas de flor de agua, con sus gruesas chimeneas, sus formidables torres por donde asoman los cañones de 60 y 80 toneladas y su mástil único, no me llamaban tanto la atencion como las gallardas fragatas la *Sultan*, la *Monarch*, la *Blanck-Prince*, la *Iron Duke*, y otras con sus palos altísimos, casi ocultos por una red de cuerdas por donde trepaban los hábiles marineros.

Eso es porque no lo entiendo; yo lo sé. Pero yo iba como espectador y no como guerrero, y contemplaba con admiracion aquello que daba hermosura y color á la escena.

La exhibicion de fuerzas que ha hecho la Gran Bretaña en el día de ayer impone. Se han celebrado aquí otras revistas navales con mayor número de barcos, pero poderosos como estos no los ha habido jamás reunidos.

Formaron 26 grandes acorazados; 9 fragatas de madera y solo en parte protegidas, 5 cruceros torpederos, 38 torpederos de 1.ª clase, 38 cañoneros, 12 grandes transportes que espantan por sus dimensiones y 6 barcos grandes de diversos tipos.

Todos estos buques están tripulados por 20.200 hombres.

Las marinas extranjeras estaban representadas por una corbeta holandesa, una fragata y un aviso franceses y una flotilla de torpederos alemanes.

Se esperaba una escuadra italiana; no sé porque razon, no llegó á tiempo.

A las cuatro de la tarde un cañonazo disparado de la *Inflexible* anunció que el *yatch* real *Victoria and Albert*, conduciendo á la reina, y la flotilla de *yachts* que lo escoltaba habian salido de la isla de Wight. Todos nos dispusimos á no perder detalle sir-

viéndonos de nuestros gemelos de mar.

Por fortuna el *Cambria* estaba colocado en un punto desde donde se distinguían las cuatro líneas de la flota. Otro cañonazo fué la señal para que todos los barcos hiciesen los saludos de ordenanza. De pronto las vergas de todos ellos se cuajaron de martinetes: sonaron trompetas y bandas militares ejecutando el *Ged Save the Queen*, y comenzaron las salvas hechas desde todas las naves. Cubrióse el horizonte de humo y por largo tiempo estuvimos sin poder ver nada, pero la escena es de esas que no se borran nunca de la memoria. Cuando cesó el estampido de la artillería, empezaron los hurras de las tripulaciones. Al pasar la reina por las líneas, se oían distintamente los vivas de sus súbditos. No eran sólo los barcos de guerra de donde salían las saluciones; salían de los vapores mercantes, de los *yachts*, de las lanchas, de todas partes.

Concluida la revista, la reina mandó reunir en su *yacht* á todos los comandantes de la escuadra, invitándoles á tomar el té en su compañía. A la conclusión expresó en pocas palabras la satisfacción que experimentaba, y estas palabras una por una fueron puestas en conocimiento de todos los barcos por medio de señales semafóricas.

Después hubo unas horas de pausa, durante las cuales se permitió de nuevo á los vapores mercantes la circulación por donde quisieran. Todos se pusieron en movimiento, y nosotros levamos también anclas para recorrer otra vez las líneas de extremo á extremo.

A las nueve comenzaron las iluminaciones y los fuegos artificiales: esta parte de la fiesta fué acaso la más interesante.

Los cohetes lanzados de todos los barcos, millares de luces, reflejándose en las aguas y los focos eléctricos que, partiendo de las cuatro filas, ora formaban intersecciones en el espacio, ora convergían hacia un mismo punto, fué espectáculo magnífico, digno del que habíamos visto por la tarde.

A las doce de la noche quedó todo en la oscuridad y en el silencio.

Los barcos de curiosos, unos se dirigieron á Portsmouth, otros á Southampton, otros á diversos puntos, sonando los silbatos y caminando con todas las precauciones posibles.

A las tres de la mañana de hoy llegábamos á Londres, cansados y rendidos, pero llena la memoria de recuerdos que no se borran nunca.

Los señores Mansday, dueños del *Cambria*, obsequiaron á sus huéspedes con una esplendidez verdaderamente británica.

Desde las once de la mañana hasta las doce de la noche, se puso la mesa cuatro veces, y se destaparon las botellas de champagne lo menos veinte. Todos, sin distinción, quedamos agradecidos á tanto obsequio, significándole así en términos tan expresivos como los que empleo ahora.

El siguiente hecho demuestra el número de espectadores que concurrieron á la revista. El Almirantazgo puso á disposición de sus convidados veintinueve transportes de guerra; hay alguno, como el *Malabar*, que puede dar cabida sobre cubierta, con entera comodidad, á más de 1.000 personas. Para la Cámara de los lóres se destinó uno, y para la de los Comunes, otro.

Sólo tengo noticia de un accidente desgraciado: al hacer el saludo el cañonero *Kite* reventó una pieza hirviendo á cuatro artilleros. No he oído referir ningún otro, ocurrido ni en mar ni en tierra, con ocasión de esta fiesta. Y eso que de la estación Victoria salieron quizá más trenes que

de la de Waterlloo, sin contar los infinitos que se pusieron en circulación desde todas las ciudades importantes del Sur de Inglaterra.

Con otra organización distinta de la que se da en este país á todas las cosas, las víctimas se hubieran sumado por docenas.

A. AURA BORONAT.

Correo de hoy

De *El Diluvio*:

Madrid 31 Julio.

Sigue la calma

Los fabricantes de conspiraciones al minuto no han dejado transcurrir impunemente el día, no han querido santificar la fiesta. A primera hora de la tarde circularon la especie de que se habían recibido en el ministerio de la Gobernación, noticias nada tranquilizadoras de puntos distintos; y que el señor Moret había estado largo tiempo en comunicación telegráfica con diferentes gobernadores. Una conferencia del señor Moret con el presidente del Consejo, prestó cierta autoridad á esos rumores, porque por conducto fidedigno se supo que con efecto, en la entrevista se había hablado de orden público. Esto obligó á algunos periodistas á ponerse en comunicación con el señor Sagasta, resultando de sus afirmaciones ser pura invención cuanto decíase respecto de precauciones, conferencias y demás excesos consiguientes al temor de una perturbación más ó menos inmediata.

Su entrevista con el ministro interior de la Gobernación y propietario de Estado, ha tenido por objeto, ciertamente, ocuparse en la materia que es motivo constante de preocupación para el gobierno, y que habrá de serlo Dios sabe hasta cuando; pero hoy por hoy no ocurre nada, es completa la tranquilidad en toda la Península, y tras esta afirmación del señor Moret, éste y el señor Sagasta han pasado á ocuparse de la cuestión de los alcoholes industriales y de otros puntos de menos trascendencia. El bando que nuestro alcalde ha publicado esta mañana, sobre la venta de bebidas, ha sido examinado y convenido en que se ajuste al articulado de la Real orden que apareció ayer en la *Gaceta*, acordando que en el próximo Consejo de ministros, que no se sabe cuándo se verificará, aunque positivamente en toda la semana entrante se trate la cuestión con todo el detenimiento que merece.

El señor Moret ha dado al jefe del gobierno la triste nueva de haber fallecido anoche en Cestona, la madre política del señor Leon y Castillo, señora condesa de Almavez, por lo que se supone que el ministro de la Gobernación adelantará dos días su regreso á Madrid.

De esto, ha dicho don Práxedes que se ha hablado en su conferencia con el señor Moret, y como el capitán general de Castilla la Nueva no ha aparecido hoy por el Ministerio de la Gobernación ni se ha presentado en los cuarteles, hay que creer al señor Sagasta y repetir lo que se dice, y es, á saber, que todo marcha bien, mejor, perfectamente. Quedamos, pues, en que hoy no hay tanto miedo.

La Cámara de Comercio de Alicante, en unión con los exportadores de vinos de aquella provincia, ha acordado dirigir una exposición al gobierno, solicitando que no se limite ni aumenten los derechos del alcohol industrial, primera materia indispensable para la conservación de nuestros vinos, que dejarían de exportarse, dice, causando perjuicios

al comercio y á los intereses de la región alicantina.

Además de este telegrama, se ha recibido otro de Manresa, de que ya tendrá *«El Diluvio»* noticias, y en que la asociación agrícola de aquella ciudad protesta enérgicamente contra la exposición de la Cámara de Comercio de Reus sobre la cuestión de los alcoholes.

Y no hay más noticias que transmitir, á no ser la de que el calor continúa aumentando. Y hay que convenir en que esta no es noticia fresca.—R.

Ultimos telegramas de los diarios de Barcelona

San Petersburgo 1.º, 3 t.

En las cercanías de Simla (Afghanistan), el emir ha tenido un encuentro con los glidzais. Las tropas le han hecho traición y ha perdido seis cañones.

El camino de Caboul á Candahar está interceptado.

La Puerta se propone impedir que el príncipe de Coburgo vaya á Bulgaria antes de que se pongan de acuerdo todas las potencias sobre su nombramiento.

Hamburgo 1.º, 4-45 t.

La policía ha detenido á 11 socialistas en el *faubourg Saint-Georges*. Se ha ocupado á los detenidos varias proclamas contra el emperador y el gobierno de Bismarck.

Roma 1.º, 5 t.

M. Flourens y el conde de Mouy, han enviado el pésame á la familia Depretis.

Crispi se ha encargado interinamente de la cartera de Negocios extranjeros.

Roma 1.º, 6-15 t.

Italia está dispuesta á aceptar la mediación de Inglaterra para dirimir sus diferencias con la Abisinia, pero se duda de que Abisinia se conforme con dicha mediación.

Madrid 2, 11 m.

El Nuncio de Su Santidad ha entregado á los señores Sagasta y Moret en nombre del Papa Leon XIII varias medallas conmemorativas de la intervención de la Santa Sede en el conflicto relativo á las islas Carolinas, incluso dos para S. M. la Reina Regente.

Madrid 2, 2-5 t.

El crucero «Navarra» ha salido del Grao de Valencia con rumbo á Tánger.

Anoche estalló una bomba llena de dinamita en el pueblo de Pereiro, de la provincia de Orense, resultando una persona muerta. Se ignora quien sea el autor de este crimen.

Madrid 2, 7-15 n.

El «Círculo de Hacendados» de la Habana ha enviado un telegrama al gobierno pidiéndole que suspenda la ejecución del proyecto de conversión de los billetes de guerra hasta haber oído el parecer de las corporaciones de la isla de Cuba, por temerse en caso contrario ocurrirían perturbaciones.

Madrid 2, 7-30 n.

El Alcalde de la ciudad de Jerez, contestando á una invitación oficial para que expusiese la causa principal de la falsificación de los vinos, ha declarado que la causa principal de tanta falsificación á que se debe el descrédito y la ruina de nuestros vinos, es la enorme importación de aguardientes alemanes facilitada por todo género de franquicias y tolerancias.

Paris 2, 8-48 m.

Los testigos de M. Julio Ferry y del general Boulanger convinieron ayer en que era inevitable un encuentro. Dichos testigos deben celebrarse esta mañana una nueva entrevista.

El tribunal de los asises de Córcega ha absuelto á los hermanos Leandri, quienes manifestaron que habían fijado carteles llamando á las armas, no para promover realmente una guerra civil, sino para llamar la atención pública sobre los abusos cometidos por la magistratura de Córcega. La muchedumbre ha hecho una ovación á los hermanos Leandri.

En una parte telegráfica que publica la *«Justice»* se asegura que el príncipe de Coburgo marchó ayer á Bulgaria; pero en otro parte telegráfica recibido directamente de Viena, se dice que el príncipe de Coburgo no ha tomado todavía una resolución definitiva sobre este particular.

Paris 2, 1-30 t.

Los testigos de M. Julio Ferry y del general Boulanger han celebrado esta mañana una entrevista que ha durado desde las once hasta las doce de la mañana. Créese que no se verificará el desafío, porque los testigos no han podido ponerse de acuerdo sobre las condiciones bajo las que debía verificarse el duelo.

Paris 2, 3-30 t.

Los testigos del general Boulanger han dirigido un comunicado á los periódicos manifestando que desistían del encargo que se les había confiado, porque los testigos de M. Julio Ferry se habían negado á aceptar las condiciones propuestas para el desafío. Los testigos del general Boulanger, después de haber pedido que el número de disparos fuese indefinido hasta que uno de los adversarios quedase herido, consentían en que cada uno de los combatientes hiciese solo un disparo, á veinte pasos de distancia, y tirando cuando bien le pareciese; pero los testigos de M. Ferry solo aceptaban que se hiciese un disparo, á veinticinco pasos de distancia y tirando simultáneamente al dar la señal uno de los testigos.

Paris 2, 5-45 t.

Las cartas que se han publicado de los testigos de M. Ferry confirman el desacuerdo relativo á las condiciones del combate. Dichos testigos propusieron las mismas condiciones que las adoptadas para el reciente duelo del general Boulanger con M. Lareinty; pero los testigos del general se negaron á aceptarlas y persistieron en reivindicar el derecho de arreglar las condiciones. Los testigos de M. Ferry no admiten la pretensión de los testigos del ofendido de arreglar por sí solos las condiciones del combate.

MAHON

Se han acercado á esta redacción varios suscritores, suplicándonos que pusiéramos de relieve la satisfacción con que el público se ha enterado de que el Sr. D. José Carreras (antes de Vigo) iba á permitir la extracción de piedra azul de sus fincas, para el empedrado de las calles de Mahon.

Nosotros, al cumplir placenteros dicho honroso encargo, unimos nuestro aplauso en loor al Sr. Carreras, a quien quedan profundamente congraciados los altos intereses hijiénicos de estos habitantes.

Ya sabemos nosotros y como nosotros lo sabe todo el mundo en Mahon, pues por fortuna ó por desgracia, aquí todos nos conocemos, que nuestro Alcalde no es un Séneca que digamos, ni mucho menos, pues si pudo el cielo mostrarse pródigo con él en otros dones, hay que convenir que anduvo con mano avara á mas no poder, al conce-

derle los que tienen su asiento en la inteligencia y de ella se derivan.

Sin embargo de que esto sabíamos, debemos confesar que nunca hubiéramos imaginado que en el corto espacio de un mes que lleva de Alcalde el Sr. Vidal, cometiera las torpezas que ha cometido, mayormente constándonos, como nos consta, que tiene conciencia de sus cortos alcances, lo cual le honra en extremo, y es casi una garantía de acierto, pues el que conoce su ignorancia suele tener siempre por norma la prudencia.

Pasaremos por alto cierto suceso nocturno acaecido pocos días ha, y del cual no queremos acordarnos; y también prescindiremos de si hubiera debido el Sr. Vidal poner en ejercicio toda su buena voluntad para vencer las dificultades que, según él se oponen al pago de las obras del Hospital, ya que, según vemos, estaba dispuesto á hacerlo si se le hubiese hablado particularmente del asunto, y con ello se hubiera evitado que los maliciosos, que siempre abundan en todas partes, pudieran relacionar la oposición que hace al expediente relativo á dichas obras, y sobre todo á la inspección de las mismas por el Sr. Carreras, con ciertas cuestiones particulares tenidas con éste.

Por último, haremos asimismo caso omiso de la amonestación dirigida al primer teniente de Alcalde señor Pons, con motivo de la cuestión del cementerio, amonestación de todo punto improcedente, pues el Alcalde solo tiene derecho, según la ley, á amonestar á los tenientes cuando estos faltan en el ejercicio de sus funciones gubernativas en lo político. En los demás casos, es decir, cuando cometen alguna falta en el orden administrativo, el Gobernador de la provincia es el único competente para amonestarles, apercibirles y multarles.

Nos concretaremos, pues, á aquellas célebres frases que pronunció el señor Vidal en la sesión del 26 de Julio último, frases que, indudablemente, formarán época en los anales de nuestra administración municipal.

Dijo el Sr. Vidal en la referida sesión que había cometido ilegalidades la otra vez que ocupó la Alcaldía de esta ciudad, pero que, gracias á haber sido posteriormente diputado provincial, pudo conseguir que dichas ilegalidades pasaran sin correctivo.

No sabemos si el Sr. Vidal se habrá tomado la molestia de reflexionar sobre la gravedad y trascendencia de las frases que dejamos transcritas, pero, si lo ha hecho, estamos seguros de que á estas horas debe arrepentirse, y no poco, de haberlas pronunciado. Y cuenta que para nosotros lo grave y trascendental no está en la primera parte de la declaración, es decir en la referente á las ilegalidades cometidas, sino en la que se refiere á la impunidad alcanzada gracias á haber sido diputado provincial.

¿Qué concepto formará el público, Sr. Vidal, de los encargados de aplicar la ley en España si oyé de los labios de todo un Sr. Alcalde, en el acto de ejercer una de sus funciones más solemnes, cual es la de presidir una sesión de la Corporación municipal, que basta la influencia de un diputado provincial para eludir á veces las penas que impone esta Ley á los que tienen la debilidad de infringirla?

Además ¡qué ejemplo tan funesto, Sr. Vidal, para los demás alcaldes en ejercicio el que sepan por boca de uno de sus colegas que el cargo de diputado provincial es suficiente en ocasiones para echar tierra sobre las ilegalidades cometidas durante el período que empuñaron la vara!

¡Ah, Sr. Vidal, Sr. Vidal! Cuando Dios no nos llama por ciertos caminos es una virtud el sabernos apartar de ellos y V. puede haberse convencido ya de que Dios pudo, no lo negaremos, adornarle de ciertas cualidades muy recomendables, pero que no le hizo ciertamente de la manera de los Alcaldes.

Dice «el pipa» que el Sr. Vidal dijo en la última sesión del Ayuntamiento, interrumpiendo á nuestro amigo D. Pedro A. Pons:

¡Calle V!
¡¡Calle V!!!... (eso lo decimos nosotros, entiéndase bien).

No es muy culto ese lenguaje, que digamos, y dudamos mucho que ningún otro Alcalde lo hubiera usado, pero ¡cómo ha de ser! no todos hemos nacido para Alcaldes y á algunos nos ha de venir por fuerza el cargo muy ancho.

La falta de espacio nos impide insertar la rectificación al tejido de falsedades que estampa ayer el otro diario en su «Sesión del Ayuntamiento». Solo diremos por hoy, que autorizados por nuestro amigo D. Pedro Pons y Pons debemos declarar, que MIENTE DESCARADAMENTE el autor de dicha reseña en cuanto se refiere al incidente ocurrido entre dicho señor y el Alcalde con motivo de la proposición en que pedía que solo se abonase el importe de los anuncios insertos en EL LIBERAL.

Cosas de España.—En el correo del martes llegó á esta ciudad el portero del Lazareto sucio de este puerto D. Gerónimo Estada, nombrado por el Gobierno, con objeto, según dijo el pipa, de tomar posesión de su cargo, pero como en la nueva plantilla se suprime el cargo de portero, resulta que el señor Estada que llegó el martes, tuvo que marcharse ayer por haber el mismo Gobierno que le nombró, suprimido el destino.

Y así andamos.

Nuestro gozo en un pozo.—El nuevo empleado *perreiro*, presentó la dimisión de su cargo, entregando armas y bagajes al anochecer de ayer.

Los dos primeros empleados fueron al menos flor de un día.

El tercero ¡oh dolor! no ha durado apenas seis horas.

El bando del Sr. Alcalde vuelve á quedar indefenso.

En el vapor-correo de hoy ha llegado á esta ciudad el señor Director de Sanidad de este puerto.

A primeras horas de la noche de ayer, tuvo lugar un eclipse parcial de luna que fué visible en esta ciudad.

La comisión de Beneficencia aprobó ayer la adquisición de sillas con destino al teatro principal, propuestas por el señor Castañol.

Los agentes de la Alcaldía continúan dando caza á la fruta que no reúne buenas condiciones para la venta, habiéndose hecho retirar esta mañana diferentes cestos.

Los serenos recogieron anoche á un sujeto que, borracho como

una cuba, estaba tendido en la Rampa de la Abundancia.

La música del regimiento de Filipinas tocará esta noche de 9^a á 11 en el paseo de la Esplanada las piezas siguientes:

- 1.^a Paso doble «El Recluta», por Perelló.
- 2.^a Mazurka «La Gran Via», por Ch. y V.
- 3.^a «Saugré Madrileña», seguidillas.
- 4.^a «Florinda», capricho por Espinosa.
- 5.^a Americana «No me olvides», por Perelló.
- 6.^a Wals «El Cantábrico», por J. Santos.

Relacion de los pasajeros llegados á bordo del vapor-correo «Puerto-Mahon» fondeado á las once y media de esta mañana:

De Barcelona

D. Joaquin Santamaria, Márcos Mercadal, Sebastian Petrus, Santiago Gassiot, Antonio Borrel, Francisco Pons, Josefa Pons, Angela Pineda, Cayetano Picó y esposa, José Rita y un hijo menor, José Bolet, tres individuos de tropa.

De Alcadia

D. Juan Trull, Juan Salom, Antonio Galmés, Juan Tugores, Vicente Martinez, Bartolomé Ferrá, Francisco Sifre, Narciso Pel.—Total 24.

BOLSA DE MADRID

3 de Agosto.

4 por 100 interior perpétuo. . . 65'650
4 por 100 amortizable . . . 83'100
Billetes Hipotecarios de Cuba. 100'500

BOLSA DE BARCELONA

3 de Agosto, 4'00 t.

4 por 100 interior. 65'470
4 por 100 exterior. 66'620
4 por 100 amortizable 82'750
Bil. hip. Cuba. Emision de 1880 100'750
Bil. hip. Cuba. Emision de 1886 96'000
Banco Hispano Colonial . . . 47'360
Acciones ferrocarril Francia. 34'120
Id. Norte 00'000
Id. Orense. 11'000
Obligaciones Francia. 58'120
Id. Norte 73'750
Id. Orense. 31'500
Id. Almansa. 68'360
Obligaciones Trasatlánticas . 93'000

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 3

De Nueva Orleans, barca española «España», cap. don Jesús Cisar, con 14 trips. y algodón.

De Larache pail. «Triunfo», patron don José Bagur, con 6 trips. y habas.

Día 4

De Barcelona vapor correo «Puerto Mahon», cap. D. José Pons, con 20 trip. 24 pas., efectos y la correspondencia.

Buques despachados

Día 4

Para Málaga barca holandesa «Treislandet», cap. Mr. Burkous con 14 trips., algodón y duelas.

Para Ciudadela laud «Leonor», patron don Rafael Covas, con 3 trips. y maderas.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Madrid 4.

Han ocurrido dos casos de cólera en Malta.

El Ayuntamiento de San Sebastian propónese regalar

á la Reina regente un palacio de verano.

Madrid 4.

Ha ocurrido un espantoso terremoto en la República del Ecuador, que ha destruido millares de edificios. Ignórase el número de víctimas.

Anúnciase una próxima entrevista de los emperadores de Alemania y Austria.

Anuncios oficiales

Alcaldía de Mahon

En el sorteo verificado por este Ayuntamiento en el día de ayer han resultado elegidos vocales de la asamblea de asociados que con dicha Corporación han de constituir la Junta municipal durante el corriente año económico los señores cuyos nombres á continuación se expresan.

1.^a Seccion

D. Nicolás Tudurí Pons, Irazel II 50.
D. Cristóbal Anglada Gonzalez, Iglesia 15.
D. Juan Deyá Court, Nueva 1.

2.^a Seccion

D. Miguel Parpal Seguí, San Jaime 27.
D. Francisco Cardona Orfila, Horno 23.

3.^a Seccion

D. Juan Barceló Olives, Cifuentes 153.

4.^a Seccion

D. José Villalonga Pons, plaza Esplanada 1.

5.^a Seccion

D. Juan C. Parpal Pons, San Jorge 17.
D. Francisco Picó Mús, plaza Arravaleta 5.

6.^a Seccion

D. Rafael Femenias Gahona, plaza Principe 4.
D. José M.^a Alonso Quintana, plaza Miranda 9.

7.^a Seccion

D. Sebastian Rotger Roig, Plana 7.
D. Sebastian Comellas Llopis, Castillo 8.

8.^a Seccion

D. Guillermo Pons Pons, Infanta 157.

9.^a Seccion

D. Antonio Carreras Pons, Nória Guey.
D. Francisco Carreras Pons, Bentalfa.

10.^a Seccion

D. Pedro Sintés Carreras, Binidalinet.
D. Gabriel Clives Mercadal, Aldea San Clemente.

11.^a Seccion

D. Bartolomé Gornés Cardona, Torret.
D. Francisco Pons Mercadal, S. L. Alemany.

Lo que se anuncia en éste periódico para conocimiento del público, y á fin de que puedan presentarse en el término de ocho días las escusas y oposiciones á que haya lugar con arreglo al art. 69 de la Ley municipal vigente.—Mahon 3 Agosto de 1887.—El Alcalde Presidente, J. Vidal.

Habiendo quedado vacantes las dos plazas de encargados de la policía de perros, se anuncia al público para que los aspirantes se presenten á esta Alcaldía de 9 de la mañana á 1 de la tarde los días laborables, en donde podrán enterarse de las obligaciones y retribución del trabajo que presten.—Mahon 4 de Agosto de 1887.—J. Vidal.

D. Monserrate Garcia Sanchez, Juez de primera instancia del partido de Mahon.

En virtud de presente se cita, llama y emplaza á los que se crean con derecho á heredar los bienes dejados por don Vicente Montanari y Sampol vecino que fué de esta ciudad á su fallecimiento ocurrido el nueve de Enero del corriente año con testamento ordenado con fecha doce de Enero de mil ochocientos cincuenta y ocho ante el notario que fué de esta residencia don Jaime Villalonga, mediante el cual instituyó por sus herederos universales propietarios á sus parientes consanguíneos más próximos á sus libres voluntades, á fin de que dentro del término de dos meses á contar desde la publicación de este edicto en la Gaceta de Madrid se presenten á deducir dicho derecho en este Juzgado en los autos promovidos por don Fernando, don Pedro y doña Josefa Montanari y Sampol, hermanos germanos del referido finado en solicitud de que se declare ser ellos los parientes llamados por el expresado testador y se les adjudique en consecuencia los indicados bienes; parándoles si no comparecieren el perjuicio que hubiere lugar: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy dada en los referidos autos.—Mahon tres Agosto de mil ochocientos ochenta y siete.—Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mí, Lorenzo G.^o Pons, Esno.

ADMINISTRACION:
calle Nueva, núm.º 25.

SECCION DE ANUNCIOS

IMPRESA:
calle Nueva, núm.º 25.

Centro catalan de aseguradores

En liquidacion la compañía «Naviera Catalana de seguros marítimos» por haber acabado su término social, se acordó sustituirla por una agrupación de partícipes ó centro de aseguradores, que es la forma hoy imperante para las funciones de esta clase de seguros. Y constituida la nueva asociación bajo el título de *Centro catalan de aseguradores*, mediante escritura estipulada en Barcelona el 2 del corriente, pongo en conocimiento del comercio; que en el despacho de esta representación de mi cargo Infanta 26, seguirán tomándose todos los seguros marítimos y fluviales que se presenten, con las mismas condiciones y premios que se aseguraba por la «Naviera» en liquidación.

Mahon 29 Julio 1887.—Juan Taltavull.

Sociedad Filantrópica del Casino El Recreo

Se avisa á los señores socios afiliados á esta Sociedad que el próximo domingo día 7 del actual, despues de celebrada la Junta ordinaria de principios de mes tendrá lugar una Junta general extraordinaria para tratar del asunto que está de manifiesto en el salon de lectura de dicho casino.

Mahon 3 de Agosto de 1887.—El Vice-Presidente, Francisco Fábregues.

LOTERIA NACIONAL

Administracion de Loterías de primera clase número 6 de las Baleares.—Mahon

3—ARRAVALETA—3

Mañana viernes 5 del actual se cierra el despacho de billetes para el sorteo que debe celebrarse en Madrid el sábado 6 del mismo.

Premio mayor: 2500,000 pesetas.—Precio del billete entero 100 pesetas.—Idem de la fracción ó décimo 10.

Mahon 4 de Agosto de 1887.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

PIANOS

Steinway	New York
Kaps	Dresden
Erard	Paris
Rönisch	Dresden
Gaveau	Paris
Chassaigne et Fils	Barcelona
Bernareggi	Barcelona

INSTRUMENTOS

para bandas y orquestas y accesorios para los mismos de las primeras fabricaciones de Francia, Alemania é Italia.

Música de todas ediciones

CASA BANQUÉ

PALMA

NOTA.—Esta casa, la más surtida é importante en su ramo en las Baleares, puede ofrecer ventajas sin competencia, por motivo de proveerse directamente de todas las fabricaciones.

JOSÉ RAMON

Grabador en toda clase de maderas y metales y dibujante de ropa

En la Librería de G. Bals, Hannover 33, se admiten encargos para dibujar toda clase de ropa, como pañuelos, camisas y ornamentos sagrados.

NEGRO PERMANENTE

recomendable para casas de huéspedes, fondas y familia en general. Resiste las legías más fuertes sin perder nada de su brillante color.

Se pintan transparentes.

GRABADOS

Placas, sellos calendarios, sellos lacre, sellos cachut, bajo y alto relieves y última novedad en SELLOS RELOJ, SELLOS BOLSILLO y MEDALLONES.

A LAS MODISTAS

Moldes para marcar las cintas que se acostumbra poner en las cinturas de los vestidos.

A los maestros zapateros

Especialidad en sellos de metal para marcar calzado.

Se admiten los encargos en dicha librería y en el taller 12, Cuesta Deyá 12, en donde encontrarán un completo surtido de lámparas volapük para petróleo, las cuales dan seis veces más luz que las antiguas.

Se venden mecheros y tubos sueltos, lo mismo que taponés y espitas de estaño.

12, CUESTA DEYÁ, 12

Tercianas y cuartanas

Con la *Pocion Febrífuga* se curan radicalmente por rebeldes que sean, sin necesidad de mudar de aires ni privarse de alimento alguno. Tómese como indica el

prospecto que acompaña cada caja. Seis años de éxito sin haber faltado jamás.

Para tercianas 5 pesetas y 10 para cuartanas.

Esencia de Zarzaparrilla

concentrada

Esta pura y legítima Esencia es la única que debe tomarse por ser garantida, pues abundan Esencias de zarzaparrilla falsas, que se espandan á infimos precios de autores desconocidos y prohibidas por tanto por la ley.

Los benéficos resultados de mi Esencia de zarzaparrilla concentrada, se tocan luego de tomarse.

Frasco grande 3 pesetas y pequeño 50 cénts. de peseta.

Tomando desde una docena de frascos se rebaja el 25 por 100. Los pedidos á **Juan Hernandez**, farmacia en Alayor.

Agencia de Materiales

DE

ASBESTOS

Arravaleta, 13—Mahon

En este establecimiento se han recibido varios efectos de Inglaterra que se espandan á los precios siguientes:

Tapetes de hule para mesas redondas de 45 por 45 pulgadas á 26 reales.

Idem idem de 54 por 54 idem á 32 idem.

Alfombras de hule para escalera de 18 y media pulgadas á 12 y medio reales metro lineal.

Idem idem de 22 y media pulgadas á 15 reales id. Id.

Idem de Sittentium para comedor de 72 por 72 pulgadas á 94 reales metro lineal.

Polvos para limpiar metales á 5 reales paquete.

Habiéndose arreglado una máquina para molar pinturas de las clases ordinarias ó acostumbradas, se venderan en este establecimiento con notables ventajas.

Hay existencias de todos colores, como tambien aceites, aguarrás, etc.

Capotes impermeables de varias medidas.

Se admiten encargos para todo cuanto pueda convenir al comercio, procedente de Londres.

Depósito exclusivo en Ciudadela:
IMPRESA DE SALVADOR FÁBREGUES

Subastas

El domingo 7 del actual á las diez de la mañana se venderán en licitación verbal en el despacho del Notario D. José Vinent las casas núms. 64, 111 y 123 de la calle Mayor de Villacárlos, con arreglo al pliego de condiciones que obra en poder de dicho notario.

El día 8 de Agosto á las cuatro de la tarde y en el almacén andén de Poniente número 81, se venderá en pública subasta un bote con sus velas, toldo, almohadas, lastre de hierro y demás enseres del mismo.

Dos romanas para pesar, dos calderas y otros efectos que se pondrán de manifiesto.

LA VID

DE MANUEL BELTRAN

20, Portal de Mar, 20, Mahon

En dicho establecimiento se encontrará, como único depósito, el delicioso vino de Jerez llamado **El Mundo**, el cual ha tenido grande aceptación tanto en España como en el extranjero, y llama la atención por la elegancia y hermosura de la botella.

En venta

Lo están tres casas en Villacárlos números 64, 111 y 123 de la calle Mayor. Informará el notario D. José Vinent.

Lo está una casa situada en esta ciudad, calle de San Fernando núm. 20. Informará el Notario de esta residencia don Francisco Mercadal.

Para alquilar

Lo está un piso de buenas condiciones con huerto y además una casa pequeña. Informarán Comercio, 23.

Piano

Hay uno de nuevo y de excelentes voces para vender. Arravaleta núm. 3.

Píldoras orientales del Dr. Casasa

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor, ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivos, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, hísticas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al **Dr. Casasa** en su **Gran Farmacia** plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades secretas. Venéreo y sífilis

en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del **Antivenéreo del Doctor Casasa**, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al **Dr. Casasa** en su **Gran Farmacia**, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el **EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA**, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al **Dr. Casasa** en su **GRAN FARMACIA**, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Cuantos padezcan de la boca. Dolor de muelas, Caries,

hojedad de sangre ó descarné de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el **Elisir dentrífico Saint-Serrault del Doctor Casasa**.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen.

Dirigirse al **Doctor Casasa** en su **Gran Farmacia**, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

La Moda Elegante

antiguo y acreditado periódico, especial para señoras, reconocido como indispensable á las familias, cualquiera que sea su posición social, es más que nunca necesario cuando las proximidades de un cambio de estación traen consigo la precision de renovar los trajes para las señoras, señoritas y niños.

La Moda Elegante

es el auxiliar precioso, el consejero discreto de las señoras, á quienes ayuda eficazmente á resolver el arduo problema de vestir con gusto, conciliando éste con la economía. Los últimos modelos de trajes, confecciones de todas clases, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños, creados por las **Grandes Casas de Paris**, son dados á conocer por

La Moda Elegante

de sus suscriptoras el corte y confección de prendas, por medio de sus grandes hojas de Patrones, acompañadas de minuciosas explicaciones y croquis aclaratorios que hacen entrar en el dominio general el arte de la modista.

La Moda Elegante

reuniendo lo práctico á lo agradable, publica en sus cuatro números mensuales una variada sección literaria, cuya amenidad no excluye el estar siempre inspirada en la moral más estricta.

La Moda Elegante

hace cuatro distintas ediciones, cuyos precios varían entre 17 reales el trimestre y 40 pesetas el año, estando, por lo tanto, al alcance de las más modestas fortunas.

La Moda Elegante

Las señoras que deseen formarse idea de las condiciones materiales de la suscripción, recibirán gratis, un número de muestra y prospecto, con solo que se sirvan pedirlo por carta al administrador de

La Moda Elegante

Alcala, 23, Madrid y en la imprenta de este periódico.